



令和5年9月19日発行

佐世保市立山手小学校PTA
会長 三枝 裕司

本日は9月12日(火)19時より行われました、第4回実行委員会の内容についてお伝えします。



会長より...

長かったような夏休みもあっという間に終わりましたが、皆様のご家庭では充実した夏休みになられたでしょうか。我が家では夏休みの宿題の追い込みをかけながらの忙しい夏休みでしたが、充実した思い出に残る夏休みだったと思います。

本日から、実行委員会を月の第2火曜日の開催とさせていただいております。役員の皆様には事前にお話をさせていただきましたが、先生方の「働き方改革」の中での取り組みということで、ご理解をいただきまして今回から、月の第2火曜を基本的に開催予定とさせていただきたいと思いますので、今後とも宜しくお願い致します。



校長先生より...

大変お忙しい中に集まっていたいただきありがとうございます。先ほど三枝会長より、実行委員会の開催日について変更のお話がありましたが、学校のわがままで、実行委員会の曜日を変更させていただきました。というのは、学校や教員の「働き方改革」ということが今、言われていて、山手小学校では金曜日が定時退庁日になっております。その関係で、実行委員会の曜日をずらしてもらえないか、ということで相談をしていました。その分でご迷惑をおかけしているところもあるかもしれませんが、今後の定例会を火曜日にさせていただければと思います。

ところで、夏休みが終わって2学期がスタートしました。今年の夏休みはとても暑かったですね。災害や台風なども多くいろんな意味で過ごしづらい夏休みにもなったのかなと思いますが、保護者の皆様のご協力のおかげで、本校の子ども達は、元気に2学期を迎えています。怪我や事故の報告も一件もなく、そこが本当に嬉しいところです。

今、一番に取り組んでいることは、運動会です。運動会は、とても大きな行事なので教育効果が高いと私は思っています。その中で子ども達の「本物のえがお」を輝かせるために

「他者協力」→友だちと協力する力

「他者貢献」→他の人の為に頑張る力

を育てていきたいと考えています。残り3週間で本番を迎えます。まだまだ暑い日が続いて、子ども達もバテながらの練習ですが、水分を補給したりしながら練習を進めていきたいと思っています。



学校より...(原口先生)

山手小では「あいさつ」を頑張っています。子ども達、すごく良くなっているのですが、自分からしっかりあいさつができるように、ということで「レベル1から達人」までのコースに取り組めます。「レベル1」というのは会釈、「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」といえるのが「レベル2」。自分から進んであいさつができると「レベル3」。「〇〇先生おはようございます」など相手の名前を意識して呼ぶことができると「達人レベル」となります。子ども達の中には先生の名前が分らない子もいて、それがストッパーになり、ただすれ違ってしまっただけの子もいるのですが、1年生の中には名前が分らなくても「先生おはようございます」と言って、あいさつをしていたのが、すごく印象的でした。水曜から「あいさつの強化週間」になります。子どもたちから進んで挨拶してくれることを待ちながら、自分達からあいさつができる子を増やしていきたいと思っています。



【各専門部の活動計画】

(※行事については、新型コロナの感染状況によって変更になる場合も考えられます。)

【学年部より】

- 1年生… 特になし
- 2年生… 11/7(火)親子レク予定。運動会后、お便り配布予定。
- 3年生… 特になし
- 4年生… 11月の親子レクに向け子ども達へアンケートを実施。
- 5年生… 親子クッキングを計画。予算や計画などを担任と相談予定。
- 6年生… 8/29(火)カレー作りを実施。親子レクを3学期に開催予定。

【専門部より】

- 文化部… 第一回目の「やまてぼし」発行完了。次回の発行に向け準備段階。
- 母の会… ベルマーク回収のお知らせを配布完了。今後27日仕分け作業予定。
- 保健体育部… 運動会の保護者競技の実施なし。
- 生活安全部… 夏休み期間中に30枚程度のストップマークの貼り替えを実施。
熊野セブン前、名切ファミマ前など新しく追加

【地区より】

- 花園町… 8/21～25の期間でラジオ体操を実施。参加賞として全世帯へ図書カードを配布。
1人体制での交通当番をお試し中。現時点では特に問題なく進んでいる。アンケートの結果をもとに、今後の対応について検討予定。
- 山手町… 7/30 映画鑑賞と食事会を企画し親子での交流会を開催し、同日地域の方と今後の地区の子どもや保護者の減少によって、交通当番がひっ迫することになる現状などについて話をした。そのあたりを引き続き話し合っていく。
- 名切町… 現在、交通当番の1人体制を試験的におこなっている。一巡した後、アンケートを集計し今後の体制を検討していく予定。
- 折橋町… ラジオ体操は中止となったが、子ども達へ青年部よりお菓子の配布。
- 松山町… 特に活動報告はありません
- 烏帽子・田代町… 特に活動報告はありません

【放課後子ども教室より】

放課後子ども教室は保護者主体で活動しています。1学期には3回の活動をしました。1回目は「ミニ運動会」2回目に「サイエンスマジック」3回目に「水あそび」を行いました。2学期と3学期にもそれぞれ、1回ずつ予定をしていますので、親子で、お子さんだけでも是非ご参加ください。よろしくお願いいたします。

【今後のPTA活動について】…会長より

私が会長をして3年目となりましたが、その間に児童数、家庭数も減少してきている中で、役員を引き受けてくださる方も固定化されてきています。そういったところもあり、来年度以降の役員の在り方を考えてみたいと思っています。形はいろいろあると思いますが、何が山手小のPTAにとって合うのかということ、今後の実行委員会のなかで、ある程度のかたちをみつけていきたいと思っています。今年度、専門部や地区の活動をされたなかで、改善すべき内容があるのかどうかなど、次回の実行委員会以降でご意見をいただきたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。

出席された先生方から



鈴木先生より(4年生担任)

今年度、着任しました4年1組担任の鈴木です。よろしく申し上げます。妻の母校が山手小学校で縁のある学校に来させてもらったなと思っています。4年生は1クラスの人数が学校の中では一番多く、子ども達のパワーに圧倒されていましたが、「よし2学期も頑張ろう」と思って気合を入れてきたら、それ以上のパワーで夏休みから帰ってきてくれました。運動会、先ほど校長からも教育的効果が高いと話がありましたが、私も運動会が大好きで、子ども達のキラキラ輝いた顔がみられることも嬉しいです。勉強で活躍できる子どももいれば、運動で活躍できる子どももいます。なかには、運動会ちょっと嫌だな、と思う子どももいると思いますが、その子なりに活躍できる場があって、たとえば、走るのが苦手であっても「ダンス頑張ってみようかな」とか「ダンスは恥ずかしいけど走るのだったら頑張ろうかな」といような子ども達の頑張りがみられる運動会かなと思っています。昨日、4年生は赤組と白組別に、頑張りたい事を書いて廊下にはりました。「リレーで一番をとりたい」と書いた子もいれば「ダンスをいっしょうけんめい頑張りたい」「赤(白)で優勝したい」とそれぞれの目標をもって運動会に臨んでくれると思っています。もちろん4年生もですし、学校全体も盛り上げていきたいと思っています。ご家庭でも沢山励ましの声をかけていただければと思います。山手小の運動会をととても楽しみにしています。どうぞ今後ともよろしくお願い致します。

中田先生より(3年生担任)

3年1組担任の中田です。夏休み明けてからは、子ども達は元気いっぱい「夏休みこんなことしたよ」「〇〇に行ったよ」とかお話を沢山聞かせていただきました。私はもともと大阪に住んでいて今年から長崎に来ましたが、2学期から3年1組だんだんと大阪弁が増えてきたかな、と思って嬉しい気持ちでいっぱいです。10月には運動会もあって、私自身はじめてで不安もドキドキする気持ちも沢山ですが、先生方に助けていただいたりとか、子ども達の元気いっぱいの姿をみたりして、私も頑張ろうと思っています。3年生もそうですが、運動会での歌がとっても上手なので、そこもみていただけたらと思います。よろしく申し上げます。

次回開催日のお知らせ

10月10日(火) 19:00～ 視聴覚室

※第1回目と最後の実行委員会以外は、負担軽減の為、役員間で交代して出席するなど皆さんで協力しながら、参加されてください。



各学年・専門部、また各地区において、役員のみなさまのご尽力のもと、子どもたちの為に様々な活動が予定されています。みなさまのあたたかいご支援・ご協力をお願いいたします。



学校行事・PTA活動・予定

<学校・PTA関係>

- 1 佐世保市夏休み作品展 [9/15(金)～9/18(月) 島瀬美術センター]
- 2 佐世保市教育会教育懇談会第2回実行委員会 [9/21(木)19:00～ 総合教育センター]
- 3 令和5年度運動会 [10/1(日) 山手小学校運動場(予備日10/2(月))]



学校行事・PTA活動・報告

- | | | |
|----|----------------------|--------------------------|
| 1 | 授業参観(水泳参観) | [7/11(火)~14(金) 山手小学校プール] |
| 2 | 第1回市P連中部ブロック会長・校長会 | [7/18(火)19:00~ 総合教育センター] |
| 3 | 1学期終業式 | [7/21(金) 山手小学校] |
| 4 | 夏季休業 | [7/22(土)~8/28(月)] |
| 5 | 放課後子ども教室(サイエンスマジック) | [7/31(月)13:30~ 図書室] |
| 6 | 放課後子ども教室(みずあそび) | [8/20(日)10:00~ 山手小学校運動場] |
| 7 | 佐世保市教育会教育懇談会第1回実行委員会 | [8/22(火)19:00~ 総合教育センター] |
| 8 | 2学期始業式 | [8/29(火) 山手小学校各教室] |
| 9 | 校内夏休み作品展 | [9/5(火)~9/7(木) 山手小学校体育館] |
| 10 | その他 | |